

OUF ... !

(Homélie en forme d'humour (!) pour le 4^e dimanche de l'Avent C – 23 décembre 2018)

En ces jours-là, Marie se mit en route rapidement vers une ville de la montagne de Judée.

Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth.

Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle.

Alors, Élisabeth fut remplie de l'Esprit Saint,

et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni.

Comment ai-je ce bonheur que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ?

Car, lorsque j'ai entendu tes paroles de salutation, l'enfant a tressailli d'allégresse au-dedans de moi.
Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

(Luc 1, 39-45)

Le jour où l'archange Gabriel reçut mission d'aller chez Marie, il se présenta à elle, et lui dit : *Je te salue, Marie.* Lorsqu'elle entendit cette salutation, la jeune fille fut saisie d'une grande frayeur, et lui dit : *Mais qui donc es-tu, toi qui me parles ?* Et Gabriel lui répondit : *Je suis envoyé vers toi de la part de l'Éternel, qui aime les hommes et les a pris en pitié. Il te demande : Accepteras-tu de porter en toi celui qui sera le sauveur d'Israël ?* En un premier mouvement, Marie ne comprit pas ce que lui disait Gabriel, et, devant son air effaré, celui-ci reprit : *L'Éternel te demande par ma voix si tu acceptes d'être la mère de celui qu'on nommera le "Fils de Dieu".*

Marie réfléchit alors en elle-même et répondit : *L'Éternel, puisqu'il est l'Éternel, sait bien que je ne suis pas prête pour une telle responsabilité. D'abord parce que je suis trop jeune et trop inexpérimentée. Mais surtout parce qu'avec mon ami Joseph, nous avons d'autres projets. Nous avons décidé de ne pas nous marier pour le moment, pour bien réfléchir à cet engagement, et nous engager en connaissance de cause. Certes nous nous aimons, mais nous ne voulons pas nous engager sur un simple coup de tête. Et d'ailleurs nos parents sont d'accord. Et puis, regarde cette maison. C'est celle que Joseph a choisie pour nous deux. Elle est pratiquement vide. Nous n'avons rien que l'essentiel, une table deux chaises, et notre lit. Aucun équipement ménager. Aucun appareil. Joseph n'a que le salaire d'un ouvrier menuisier, et tu sais que, dans le Bâtiment, on gagne mal sa vie. Quant à moi, depuis que j'ai quitté l'école, je n'ai pas encore pu trouver de travail, et je ne reçois aucune aide de personne, sauf de mes parents, qui ne sont pas riches non plus. C'est pourquoi nous avons décidé de ne pas avoir d'enfant, tant que Joseph n'aura pas une meilleure situation et que nous n'aurons pas un minimum d'équipement.*

L'archange Gabriel reprit alors : *Mais alors, quelle réponse vais-je donner à l'Éternel ?*

Marie lui dit : *Tu lui diras que je ne suis pas prête. Et en plus, j'ai peur que Joseph ne comprenne pas, si j'accepte, et qu'il me quitte. Alors, dis à l'Éternel que c'est impossible cette année. Et reviens l'année prochaine. Notre situation se sera peut-être améliorée.*

Et l'ange la quitta.

Il se souvint alors que, tout près de là, dans une autre maison toute simple, habitait une autre toute jeune fille, nommée elle aussi Marie, et fiancée à un homme du nom de Joseph. L'ange alors entra chez elle, et lui dit : *Sois sans crainte Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu concevras dans ton sein et enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus.* Et Marie dit : *Je suis la servante du Seigneur...* On connaît la suite...

Ouf !

Jean-Paul BOULAND